

ESTA EMPENADA LA BATALLA DECISIVA DEL NILO

La Razón

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

San José, C. R. Miércoles 2 de Setiembre de 1942 — N° 528

LONDRES, 2 UP. — Después de 24 horas de escaramuzas de sondeo, han entrado finalmente en acción las fuerzas blindadas del 8 ejército británico y de las fuerzas de Rommel, empeñadas ya en la batalla decisiva por la posesión del valle y el Delta del Nilo. La lucha empero, aun se halla en su fase preliminar, pues todo indica que ambas partes tie- (Pasa a la Pág. CUATRO)

IRLANDA A LAS PUERTAS DE LA REVOLUCION

BELFAST, 2 UP. — Se teme que ocurra un levantamiento del ejército republicano irlandés, pues en toda esta capital se ha producido una ola de desórdenes, huelgas y manifestaciones an- ejecución de Thomas Williams, joven de 19 años a quien se declaró culpable de haber dado muerte a un agente de policía del Ulster. Los tumultos comenzaron poco después de ser ejecutado Wi- (Pasa a la Pág. CUATRO)

PIDESE UN TECNICO PARA LA JUNTA DE RACIONAMIENTO DE LA GASOLINA

INTENSISIMA LA LUCHA EN EL - ALAMEIN

EL CAIRO, 2 UP. — Las fuerzas inglesas lucharon durante el día de ayer contra las fuerzas del eje en un frente que ahora se extiende a dos terceras partes de la línea de El Alamein. Las tropas británicas efectuaron incursiones en el sector norte y capturaron algunos prisioneros ale- manes. Bombarderos ingleses, americanos y sudafricanos atacaron objetivos en la zona de batalla así como campos de aterrizaje entre Matruh y El Daba. Aviones de combate de gran alcance atacaron la carretera entre Gambut y Sidi Barrani.

Los dueños de garages, Choferes y demás hacen la petición al jefe del estado

Se necesita un técnico en dicha oficina, se dice en un memorial que le será presentado al señor Presidente de la República

Los dueños de garages, choferes y demás, san firmado un memorial que le será presentado al señor presidente de la república (Pasa a la Pág. SIETE)

LIMON NO HA PODIDO LEVANTARSE DE SU POSTRACION, PORQUE SIEMPRE SE LE HAN HECHO PROMESAS QUE JAMAS SE CUMPLEN

El de ahora es una especie de último esfuerzo y tienen visos de que se traduzca en una efectiva ayuda. El plan, como ya se ha informado, ha sido aceptado por el Ejecutivo y se comenzará muy pronto a ponerse en práctica — Hasta el momento, la situación de esa zona no puede ser más desconcertante y se ha acabado de empeorar al terminarse la compra de fruta a todos los bananeros de la región. La guerra actual ha sido como una puñalada en un cuerpo moribundo, dice el diputado Lic. don Daniel Zeledón

Con el diputado por Limón, Lic. don Daniel Zeledón, conversamos ayer tarde a propósito de la campaña para el resurgimiento de esa zona, propuesto y en gran parte (Pasa a la Pág. DOS)

A LA JEFATURA DEL DEPARTAMENTO DE INDUSTRIAS, EL INGENIERO SAMUEL SAENZ.

Se anuncia en corrillos extraoficiales que el ing. Sáenz será llamado a ocupar esta posición de la nueva secretaría de agricultura

El señor Sáenz es entendido en la materia y desempeñaría con brillantez sus funciones

En corrillos extraoficiales se nos dijo esta mañana que posiblemente el ingeniero don Samuel Sáenz sea llamado a ocupar la jefatura del Departamento de industrias, de lo secretaría de agricultura. El señor Sáenz es muy entendido en la materia y desempeñaría con brillantez sus funciones.

ULTIMA HORA

ES POSIBLE QUE NO HAYA sesión parlamentaria hoy

Si a las tres y media no ha terminado aún la entrevista entre los diputados y el gerente de la compañía eléctrica, no habrá sesión hoy

Desde la una de la tarde comenzó la entrevista entre los miembros de la comisión de fomento del congreso, los técnicos eléctricos y el gerente de la compañía nacional de fuerza y luz.

Si esta entrevista no se termina antes de las tres y media de (Pasa a la Pág. TRES)

INMINENTE LA CAIDA DE KINHWA

CHUNGKING, 2 UP. Se anunció oficialmente que las fuerzas chinas llegaron a los suburbios de Kinhwa, capital de la provincia de Chekiang y que es inminente la caída de la ciudad.

NUEVOS AVANCES RUSOS EN EL FRENTE CENTRAL

MOSCU, 2 UP. — Los rusos realizaron hoy nuevos avances en el frente central donde reconquistaron dos puntos poblados y rechazaron 27 contra ataques alemanes consecutivos en un punto según sealan los despachos del frente.

AUMENTO DE LA JUNTA DE RACIONAMIENTO DE LA GASOLINA

Se pedirá al señor presidente de la república que nombre dentro de ella a una persona que conozca el negocio de los empresarios

Están siendo suscritos varios memoriales en ese sentido para presentarlos al jefe de estado

Esta mañana nos visitó el Lic. Gonzalo Ortiz Martín, en compañía del empresario señor Moya, para manifestarnos que se están suscribiendo memoriales en todo el país para presentarlos al señor Presidente de la República. (PASA a la Pág. 3, Oa)

POSPUESTA PARA EL 12 DE OCTUBRE LA CONVENCION UNIONISTA

SIGUE LA LUCHA EN MILNE Y KOKODA

Cuartel general de MACARTHUR, 2 UP. — El comunicado de las naciones unidas expedido esta mañana anuncia que los japoneses han acelerado sus actividades en la región de Kokoda en Nueva Guinea. Las fuerzas terrestres y aérea atacan a los japone-

ses. Se agrega que lucha de guerrillas continua esparcida en la región de la bahía de Milne donde las fuerzas japonesas que desembarcaron en la semana pasada cayeron en una trampa de las tropas aliadas.

El Comité General Unionista reunido ayer en Managua así lo abordó

El doctor don Salvador Méndez, jefe del Partido Unionista centroamericano telegráficamente nos informó que el Comité General del Partido, reunido en sesión plenaria ayer, (Pasa a la Pág. TRES)

AL VOLGA LLEGAN LOS NAZIS

NUEVA YORK, 2 UP. — Radio Berlín dice que al alto mando alemán anuncia que las tropas alemanas llegaron al río Volga, al norte de Stalingrado.

Editorial

EL COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA

Hace cien años que la Asamblea Constituyente de Costa Rica decretó que se erigiera en Cartago una casa de enseñanza pública cuyo patrón sería San Luis Gonzaga.

Agrega que con el fin de que la ilustración se generalice, se admitirán a los estudios en dicha casa, jóvenes de los demás pueblos, cuyo padre tuviera a bien dedicarlos a ellos.

El decreto está firmado por el vice presidente de la constituyente Mendez y los Secretarios Sancho y Calvo Rosales. Y refrendado por el presidente general don Francisco Morazán y su ministro general don José Miguel G. Saravia.

Este decreto no pasó de ser una buena intención. Veintidos años después, aun estaba sin efecto. No obstante ello debe decirse que fue la primera tentativa de dotar al país de una casa para la educación de mayores proporciones que las existentes hasta el momento.

Pasado el tiempo don Jesús Jiménez Zamora, presidente de la república, dió tangibilidad a la idea y fundó el colegio de San Luis en la ciudad de Cartago. La casa de enseñanza empezó a dar los frutos que de ella se esperaban y ha traído al caudal de la enseñanza y la cultura nacional un considerable aporte.



Advertisement for Benitin y Eneas. The text reads 'BENITIN Y ENEAS' and 'BUD FITNER'.

Perifonea CAMBIO DE FRENE DE JAPON EN SUS RELACIONES CON RUSIA

Cuando LA TRIBUNA anunció ayer la fórmula de arreglo del Gobierno de Su Majestad al añojo asunto de Belice, franco es confesar, sentimos un inmenso alivio espiritual, porque, indudablemente, los ingleses una vez más han comprobado que no solo saben defender la causa de la justicia y del derecho en tierras y mares del Viejo Continente, sino que tratan de que las grandes conquistas de la civilización prevalezcan por sobre todas las cosas.

Para quienes hemos luchado con todo el entusiasmo de nuestra fe en los ideales que informan a la civilización occidental porque estos y sus principios prevalezcan, no puede ser más satisfactoria la noticia que ha sido transmitida por ese matutino. Más de un sinsabor nos causaron las campañas que libramos en favor de la tesis guatemalteca;

LIMON N OHA

(Viene de la Pág. UNO) aceptado por el Ejecutivo y al cual se ha venido refiriendo ampliamente nuestro diario, diciéndonos a ese respecto ese estimado caballero lo siguiente:

—Los pormenores de nuestros propósitos ya han sido ampliamente expuesto y LA TRIBUNA incluso los ha comentado editorialmente, colaborando en una forma eficaz a que ellos se conviertan en hechos reales y tangibles.

La situación de Limón no puede ser más desconcertante. Es la provincia que ha visto hundirse toda su prosperidad, todo su inmenso progreso en término de menos de doce años. Porque realmente el retroceso de esa provincia se inició hacia 1930. De entonces acá fueron declinando todas las actividades, especialmente las bananeras; decayó también la industria del cacao y fue en declinación, cada vez mayor, hasta llegar al estado actual de inacción casi absoluta. A la zona atlántica la enterró la industria bananera. Desgraciadamente, no ha podido volver por sus fueros, partiendo de otros renglones agro-industriales, que no los ha podido lograr.

El plan que hemos puesto en manos del Ejecutivo y que tenemos la certeza de que pronto comenzará a realizar, llevará a un desarrollo integral de los recursos de nuestra provincia, pero en primer término, a darle un respiro económico, mediante la ejecución de una serie de obras que

pero bien retribuidos hemos estado de ello, cuando, andando el tiempo, la gran potencia europea ha reconocido el derecho de la petición centro americana.

Muchos se preguntarán qué interés puede tener la retención de un territorio de 13.800 kilómetros cuadrados y con una población de algo más de 50 mil habitantes, si Gran Bretaña posee vastos territorios en otras porciones del mundo. No obstante, la posición de Honduras Británica tuvo otrora una importancia capital en el rol de los intereses europeos en América. El territorio que ocuparon piratas, jugó un papel importantísimo durante tres siglos. Al ser reincorporado a Guatemala, termina de ser la pesadilla que tanta opinión agitó.

Con su devolución, la causa del Derecho, y de la Justicia ha sido la beneficiada.

son de primordial importancia para la vida limonense".

Hacia el reporter al Lic. Zeledón la observación muy personal por cierto, de que después de don Ragael Yglesias, don Ricardo y don Cleto ningún gobierno no ha contribuido realmente a levantar a Limón, puesto que las obras que después de esas administraciones se han realizado, en dicha provincia, han sido más que otra cosa, producto del esfuerzo de sus propios hijos o de la United, durante todo el tiempo que permaneció establecida en esa porción del territorio nacional.

Nuestro entrevistado estuvo de acuerdo en gran parte con esta apreciación y nos reiteró la confianza de que de esta vez sí se hará algo por el resurgimiento de dicha zona. Los limonenses estaban cansados de promesas y quieren realidades. La ruina de esa provincia se traduce en gran parte en la del país. Se ahogan las iniciativas por falta de medios económicos para llevarlas a cabo. Pero contará muy pronto Limón con lo que requiere para levantarse y dar al país su contingente apreciable, en tiempos que, como el actual, son definitivos. La guerra ha venido a ser para Limón una puñalada asestada en el cuerpo de un moribundo. En la pasada hecatombe, nuestra región atlántica estaba en pleno florecimiento. No podía por tanto ser tan fatal como la presente, por lo que lo que ahora se haga por su resurgimiento será de trascendencia vital para toda esa importante zona.

SUSCRIBASE A "LA RAZON"

Dia a dia BELICE ES INCORPORADA A GUATEMALA

Los cambios políticos ocurridos durante las últimas veinticuatro horas en el gobierno nipón parecen ser fenómenos de acomodación a un nuevo estado de cosas, propicio a poder dar sin contratiempo ninguno, el golpe traicionero a la Unión Soviética, mediante el lanzamiento de los ochocientos mil soldados nipones y las seis divisiones blindadas que el Imperio del Sol Naciente tiene acantonadas en Manchuria y en Manchukuo.

Fue el ex ministro Togo, lo mismo que el sub-secretario de relaciones Haruhito Nishi, un impulsor de la política de mantenimiento de las relaciones temporales con Rusia. Con la remoción del primero y la renuncia del segundo, se deja el campo expedito a que Ideki Tojo pueda llevar adelante sus propósitos de una mayor colaboración con Berlín en cuanto se refiere a dar la puñalada por la espalda a Rusia.

Togo había sido embajador de Japón en Moscú, desde setiembre de 1940. Lo reemplazó en Moscú el general Yoshitsugo Tulekawa estado colaborando con éste en Rusia. En octubre del año pasado Togo fue llamado a Tokio y se le confió el ministerio de Relaciones. Inmediatamente fue llamado a servir el vice, Mi-

nisterio su colaborador Nishi, los son antecedentes dignos tomarse en cuenta para explicarse el por qué no se había producido ningún acontecimiento, los últimos meses, que pudo representar una agresión franco japonesa a Rusia y antes bien Togo logró prorrogar el tratado de Pesquería por cinco años más.

El tapete ha cambiado con el anuncio de la próxima creación de un gran Ministerio para el manejo de los asuntos del Oriente, cargo que se cree, será Kumajichi Yamamoto, en go declarado de la Unión Soviética. Por otra parte, la llamada de Karafuto, por el premier japonés, es otro mal síntoma. Es posible que Japón y Alemania hayan llegado a un acuerdo cuanto a coordinar el ataque a Rusia, ahora que con la entrada del otoño, la situación para los nazis cambia completamente mediante el ataque en dos frentes a Rusia, podrían las autoridades totalitarias lograr lo que hasta el momento no han podido: asestar el golpe de gracia a los soviéticos.

Qué ocurrirá, pues? Hasta de podrá Japón una nueva postura como la que se propone

INVITADA COSTA RICA A PARTICIPAR UNA EXPOSICION FOTOGRAFICA

Es organizada por la Unión Panamericana de Washington y de cada país deberá enviarse 21 fotografías que triunfen en una exhibición local

Doña Angela Acuña de Chacón, presidenta de la Asociación Mesa Redonda Panamericana, es la encargada de la organización del evento en nuestro país

Nuestra apreciable colaboradora doña Angela Acuña de Chacón, quien con tanto acierto desempeña la presidencia de la asociación feminista Mesa Redonda Panamericana, ha sido invitada a organizar en Costa Rica, una exposición fotográfica local, la que luego formará parte de una magna exposición fotográfica panamericana que se realizará en Washington, organizada por la Unión Panamericana. El deseo es de celebrar en la capital de los Estados Unidos u-

na exposición con 21 fotografías que hayan sido premiadas en una de las 21 naciones del continente, la cual después se exhibirá en todas las principales ciudades norteamericanas.

La exposición local se celebrará el 19 de diciembre, debiendo todos los aficionados a la fotografía, ponerse al habla con la señora Acuña de Chacón a fin de que les de a conocer los detalles para tomar parte en la competencia.

ROMMEL AVANZO 15 KMS.

LONDRES, 2. UP— Un comentarista militar declaró que la lucha principal en el frente egipcio se concentra todavía en el sector meridional y declinó descartar la posibilidad de que Rommel realice la tentativa de atacar por sorpresa por la hondonada de Quattara. Señaló que un sendero muy primitivo atraviesa la hondonada pero que este es tan estrecho que ofrece poco lugar para maniobras. Ese sendero está

más ancho ahora que durante el invierno agregó. Expresó que probablemente la noticia del avance de las fuerzas de Rommel de 15 kilómetros es verídico, pero de poca importancia, pues se trata de operaciones en posiciones de fensa sumamente profundas y cluso campos minados. Aunque no hay indicios de que se hayan producido encuentros entre las fuerzas principales británicas y las del eje.

Comic strip with multiple panels. The first panel shows a man and a woman talking. The second panel shows a man saying 'ES UD. JOVEN SERIO E INTELIGENTE, SEÑOR?'. The third panel shows a man saying 'SOY MAS QUE JOVEN, SEÑOR Y MEMO Y ULTRAINTELIGENTE'. The fourth panel shows a man saying '¿EN QUE UNIVERSIDAD ESTUDIA UD?'. The fifth panel shows a man saying 'EN LA UNIVERSIDAD DE SALAMANCA'. The sixth panel shows a man saying '¿CÓMO SEA GUERRA UD DECIR DE SALAMANCA?'. The seventh panel shows a man saying '¡JA, JA! ¿QUE BROMISTA SALAMANCA ES UN ANIMAL?'. The eighth panel shows a man saying '¡NO DIGAS NADA LO SE TODO, ANIMAL!'.

PARTIO PARA RIO DE JANEIRO EL DOCTOR SOLON NUÑEZ

Por la vía aérea siguió ayer a fin de representar a nuestro país en las conferencias sanitarias panamericanas

Dadas sus capacidades y experiencia realizará una brillante labor que en mucho beneficiará al país

Ayer al medio día por la vía aérea partió para Río de Janeiro el doctor Solón Nuñez, ex secretario de salubridad pública y médico de grandes capacidades y experiencias que en muchas ocasiones ha llegado con éxito la representación del país a eventos internacionales de esta índole.

El Dr. Nuñez va a representar a Costa Rica en las conferencias sanitarias de Río de Janeiro, a la que concurren delegados de casi todas las naciones latinoamericanas. Se tomarán acuerdos de suma importancia que sin duda alguna beneficiarán en mucho al país.

Es de esperar de nuestro delegado una actuación destacada. Como Presidente de la Cruz Roja Costarricense, lleva las credenciales del caso a fin de ser recibido por las instituciones correspondientes de los países que visite.

Despedimos muy cordialmente al señor Dr. Nuñez a quien deseamos muy feliz viaje y el mayor éxito en su misión.

Los mejores retratos los hace Hernández

AUMENTO DE LA

(Viene de la Pág. 1) en donde piden que se aumente la junta de racionamiento de la gasolina con un miembro más, que debe ser una persona que conozca el negocio de los empresarios de servicios públicos.

Nos hicieron ver también los mencionados visitantes, que en referencia a la ley de moratoria que está dándose en el congreso, para suspender los pagos de los carros, que no es eso lo que ellos pretenden con su campaña, sino que les den lo necesario para poder trabajar, haciendo por lo menos una carrera diaria. Esperamos haberlos complacido así sus deseos.

RIESGOS DE GUERRA Y BOMBARDEOS

Avisamos a nuestros clientes

que a partir del primero de Setiembre próximo podremos cubrir toda clase de

RIESGOS DE GUERRA Y CONMOCION INTERIOR

sobre edificios, casas de habitación, existencias de mercaderías, industrias, talleres, bodegas, etc. en condiciones sumamente ventajosas.

SOLICITE INFORMES A NUESTROS AGENTES O DIRECTAMENTE EN NUESTRAS OFICINAS

BANCO NACIONAL DE SEGUROS

Amplio apoyo oficial a los miembros de la Federación de Tenerías Nacionales

HACIENDO EL SALUDO NAZI ENTRO ANOCHE A LA ESTACION DE LA POLICIA

UN INDIVIDUO EN ESTADO DE EBRIEDAD COMENZO A VIVAR A HITLER, SIENDO DETENIDO POR LAS AUTORIDADES DE POLICIA. — AL TRASPASAR LA PUERTA DE LA DETENCION LEVANTO EL BRAZO EN ALTO HACIENDO EL SALUDO NAZI

Anoche en las inmediaciones del Hotel Valencia un individuo en estado de ebriedad provocó fenomenal escándalo, viviendo al dictador Hitler a pleno pulmón. tan fue la bulla que vino inmediatamente la policía y procedió a detener al escandaloso.

Cuando lo llevaban a la estación de policía, siguió sus gritos y amenazas para cuando su fuer hubiera triunfado en la guerra. Pero lo más cómico fué, se

gún los informes que se nos dan cuando entró a la estación, cuando se le levantó los brazos en alto, hizo el saludo nazi-fascista, como si fue

ES POSIBLE
(Viene de la Pág. 1)
la tarde, no será posible la celebración de la sesión parlamentaria

ra uno de los brutales guardias de asalto. Ya puede suponer el lector, que le será impuesta una severa sanción.

ES POSIBLE
ría de hoy. Posiblemente la conferencia se prolongue a más de las tres y media y en consecuencia, no habrá sesión del congreso hoy. Es una posibilidad.

LES FUE RATIFICADO POR EL SEÑOR DURAN ROCHA, EN LA ULTIMA SESION CELEBRADA

Se ha constatado que el problema de la escasez de cueros, se deriva de la forma como ha subido la carne, que ha hecho disminuir el consumo y por consiguiente el destace

Hemos sabido que a la última sesión de la federación de tenerías nacionales a la que concurrió el oficial mayor de la secretaría de trabajo don Alberto Durán Rocha, les ofreció amplio apoyo del ejecutivo a los miembros de esa organización, que están confrontando serias dificultades por la escasez de cueros.

Se nos informa que tal escasez se deriva del alto precio de la carne, lo que ha motivado menor consumo de ella, y por consiguiente ha merinado bastante el destace de ganado, habiendo mucho menos cueros. Este problema se irá agravando cada vez más conforme siga subiendo el precio de la carne.

POSPUESTA...
(Viene de la Pág. 1)
dispuso posponer la convención

lijada para el 15 de setiembre en esta capital para celebrarla del 12 al 20 de octubre.

POSPUESTA para diciembre la exposición ganadera, agrícola e industrial de ALAJUELA

A solicitud de muchos interesados, el Comité organizador acuerda celebrar del 6 al 13 de diciembre. El ganado estará en exposición los tres primeros días: del 6 al 8; el resto es para la exposición de productos industriales y agrícolas

LIMON PARTICIPARA EN LA EXPOSICION DE GANADO, SEGUN SE NOS ANUNCIO

Informes que obran en nuestro poder ponen en nuestro conocimiento que el comité organizador de la primera exposición de ganado, industrias y agricultura de Alajuela, a solicitud de numerosas personas, ha resuelto posponer la celebración de este evento para diciembre.

Se pensaba anteriormente inaugurar la exposición de bajura, como se le llama, en setiembre próximo. Pero numerosos ganaderos han manifestado que el tiempo no es propicio, porque los caminos están intransitables para el traslado de sus animales.

hasta Alajuela y han alegado además algunas otras razones de peso, todas las cuales, tomadas en cuenta por el comité organizador, hizo que el importante evento se pospusiese para diciembre. En consecuencia — se nos dice — la exposición se celebrará del 6 al 13 de diciembre. Los tres primeros días están en exposición los animales; el resto del tiempo se dedicará a los productos de la industria y de la agricultura. Agregase que Limón participará en la exposición de ganado, enviando ejemplares de sus

IRLANDA A LAS... (Viene de la Pág. UNO)

Williams en la horca. Grandes grupos de manifestantes integrados principalmente por mujeres, recorrieron las calles de mayor importancia de la ciudad, entonando cantos republicanos y profiriendo exclamaciones hostiles a los oficiales militares británicos y a la policía del Ulster. Se produjo un choque entre republicanos y leales de Gran Bretaña que acabó al intervenir la policía hubo algunos heridos en este incidente. La intranquilidad aumentó a la hora con hora.

riendo exclamaciones hostiles a los oficiales militares británicos y a la policía del Ulster. Se produjo un choque entre republicanos y leales de Gran Bretaña que acabó al intervenir la policía hubo algunos heridos en este incidente. La intranquilidad aumentó a la hora con hora.

SUPRESION EN MEXICO DE LOS IMPUESTOS QUE PESAN SOBRE LOS PRODUCTOS DE EXPORTACION

DICESE QUE GESTIONES EN TAL SENTIDO SERAN PLANTEADAS ANTE EL MINISTRO DE MEXICO EN COSTA RICA

El impuesto de exportación que se cobra en México, hace casi imposible traer productos de aquel país. — Se invocará la política de solidaridad entre las naciones latinoamericanas, para que se suprima ese impuesto

México tiene establecido un impuesto que pesa sobre los productos de exportación, desde hace muchos años. En épocas anteriores se ha cubierto, sin discutirlo, dicho impuesto; pero en la época anormal que estamos viviendo, impone una revisión de disposiciones, en lo que respecta al intercambio comercial que se desarrolla entre los países latino-

americanos.

Costa Rica, como otros países centroamericanos, podrían comprar a México muy importantes cantidades de productos; pero ese impuesto de exportación, que es en ocasiones muy fuertes, determina a los comerciantes a no realizar los pedidos.

Según hemos sabido, se harán gestiones ante el representante

diplomático de México, licenciado don Romeo Ortega, espíritu comprensivo, tendientes a conseguir que él se dirija a su gobierno sugiriéndole la conveniencia de suprimir el impuesto de exportación, mientras dure la guerra, a efecto de facilitar la traida de productos de aquel país hermano que tiene gran aceptación en nuestro mercado.

MAS DETALLES DE LA INCURSION DE HOY SOBRE FRANCIA

FOLKESTONE, 2. UP— Una fuerza de aviones de cazas incluso una escuadrilla norteamericana

na voló esta mañana sobre esta ciudad en dirección al este hacia Francia. Los cazas volaban a tan baja altura que casi rozaban los árboles. Anteriormente se había escuchado el tableteo de ametralladoras en el canal de

la Mancha. El ruido de los motores de bombarderos pesados de las reales fuerzas aéreas mantuvo despiertos a los residentes de la costa meridional durante la mayor parte de la noche.

Con simpatías cuenta el proyecto para expropiar las empresas AGRICOLAS O INDUSTRIALES DE LOS NACIONALES DEL EJE

MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE

MULTAS SOBRE ACERAS Y CANOAS SIN CONSTRUIR, SOLARES ABIERTOS SIN CONSTRUIR Y ACERAS Y CANOAS EN MAL ESTADO

Por acuerdo N° XIII del 19 de junio del corriente año, debidamente aprobado por el Poder Ejecutivo, se dispuso cobrar, a título de multas, la siguiente tarifa trimestral

Aceras en mal estado	1.00
por metro lineal	
Aceras sin construir	1.50
por metro lineal	
Canoas sin construir o en mal estado	0.50
por metro lineal	
Solares abiertos o cerrados con alambre	5.00
por solar c./trimestre	

ESAS MULTAS EMPEZARAN A IMPONERSE A PARTIR DE HOY, DE ACUERDO CON LOS INFORMES QUE RINDA EL INSPECTOR DE ACERAS Y CANOAS.

San José, 1° de Setiembre de 1942.

M. RODO,
Gobernador de la Provincia
(Ejecutivo Municipal)

En el seno del congreso se comenta la trascendental noticia publicada hoy en LA TRIBUNA con demostraciones de simpatía. — La expropiación será legal, puesto que sus trámites se ceñirán a los cánones constitucionales

ES LA UNICA FORMA DE RESOLVER EL PROBLEMA DE LAS EXPORTACIONES DE CAFE Y AZUCAR, QUE SON VITALES PARA LA VIDA DE LA REPUBLICA

En nuestro colega LA TRIBUNA se publica hoy la noticia de que existe la idea de expropiar las empresas agrícolas e industriales que ahora son propiedad de nacionales de los países en guerra con Costa Rica.

La idea ha ido tomando cuerpo por varias causas, la principal de ellas, según se sabe, es el problema grave para la vida de la república, que representa el rechazo de las exportaciones de café y azúcar de procedencia de Costa Rica. La industria de la caña y del café están controladas en parte nada despreciable, por firmas alemanas. Y en tal caso, Estados Unidos no pueden aceptarnos el café ni el azúcar, puesto que hacerlo sería favorecer los intereses de los enemigos.

En vista de este serio problema no queda más que un camino: la expropiación.

En el congreso se comentó la noticia de LA TRIBUNA, dándose a entender que existe buena atmósfera para la iniciativa.

La expropiación sería enteramente legal, puesto que sus trámites se ceñirán a los cánones constitucionales.

ESTA EMPEÑADA...

(Viene de la Pág. UNO) nen importantes reservas de tanques y artillería que todavía no han volcado en el combate. Se supone que Rommel limitará sus principales esfuerzos al sector sur de la línea, pues las defensas de El Alamein son mucho más difíciles de vencer ya lo descubrió hace dos meses cuando llegó a esa localidad en persecución del octavo ejército y debe tenerse en cuenta que posteriormente los británicos han tenido bastante tiempo para reforzar sus posiciones. El sector meridional se fija tan sólo en la depresión de Quatta

ra y las fuerzas del eje si ejercía suficiente presión sobre ellos, quizás logren desalojar a los británicos de sus bases y hacer girar la línea imperial hacia el norte como ya sucedió hace pocos meses al ser evacuado Bir-el Hacheim por los aliados. Al parecer el jefe enemigo utiliza a los veteranos del Africa Corps para el principal ataque en el sur, los italianos ocupan posiciones en el centro donde ha habido poca actividad desde la fracasada operación enemiga de hace algunos días y la 164 división alemana llegada recientemente de Creta hace frente a los australianos en el sector septentrional.

— SUSCRIBASE A "LA RAZON" —

75.000.00 DEPOSITO EL BANCO DE SEGUROS PARA LA COMPRA DE LOS GIROS DE LOS EMPLEADOS PUBLICOS DE GUANACASTE

La junta directiva de la institución bancaria en su sesión última acordó poner esa suma a disposición de la Secretaría de Hacienda

SE CUMPLE ASI RECIENTE DISPOSICION DEL CONGRESO. EN ESTA FORMA VENDRA A SOLVENTARSE LA DIFICIL SITUACION DE AQUELLOS EMPLEADOS

En la sesión de ayer de la junta directiva del Banco de Seguros se acordó poner en ejecución la reciente ley del congreso, por la cual se obliga al Banco de Seguros a aportar la suma de setecientos mil colones, para la compra de giros de los empleados públicos de

la provincia de Guanacaste.

Autorizada oficialmente la erogación, inmediatamente después se hizo el depósito por esa suma a la orden de la Secretaría de Hacienda, a fin de que esta dependencia haga uso del dinero en la forma que la ley lo indique.

El Banco de Seguros ha cumplido una vez más, con las disposiciones emanadas del ejecutivo y del legislativo, demostrando así reiteradamente lo que siempre ha sido: una institución siempre lista a servir a la comunidad con positivo beneficio.

Seguridad de que la Cía. Nal. de Fuerza y Luz acepte las reformas propuestas

NO IMPLICAN DESVENTAJAS PARA ELLA, Y EN CAMBIO CONTIENEN EN SI GRANDES BENEFICIOS PARA EL PAIS

En el congreso se tiene la seguridad y certeza de que la comisión de fomento obtendrá buen suceso en sus gestiones ante la compañía

Existe la seguridad en el congreso de que la compañía de fuerza y luz acepte las reformas al contrato que le serán propuestas por la comisión de fomento, de acuerdo con una resolución que ayer fue aprobada en el congreso.

El debate se suspendió momentáneamente, mientras la comisión se entrevistaba con el gerente de aquella compañía a fin de proponerle algunas reformas al contrato.

Se cree que el gerente de la compañía aceptará las reformas que no implican desventajas para la compañía, y que en cambio contienen en si grandes beneficios para el país.

Tal es la creencia que reina

en círculos parlamentarios, según hemos sabido hoy.

WILLKIE ESTA EN EGIPTO

EL CAIRO, 2. UP— Llegó a esta ciudad en avión poco después de mediodía, el enviado especial del presidente Roosevelt, Wendell Willkie quien fue recibido en el aeródromo por el ministro de los Estados Unidos Kirk R. G. Casey, el general Maxwell, el vicemariscal del aire Mc Lowrie, el ministro del Brasil y representante del alto comando británico. Willkie vestía un traje azul de cuyos bolsillos estaba rasgados aparentemente por una caída cubría su cabeza con el típico casco de explorador. Después de informar al ministro del

Brasil cuanto le agradó su breve permanencia en Belem, Willkie se dirigió en automóvil a la ciudad.

WILSON ROCKEFELLER LLEGO A PUERTO RICO

RIO DE JANEIRO, 2. UP— Nelson Rockefeller, coordinador de asuntos interamericanos del gobierno de Estados Unidos, llegó a la capital brasileña procedente de San Juan, Puerto Rico en campo de aviación, lo esperó una multitud de tres mil personas funcionarios del gobierno, hombres de negocios y periodistas.

EXHIBICION DE PELICULAS EDUCACIONALES DE LOS ESTADOS UNIDOS ESTA NOCHE

Tendrá lugar bajo los auspicios de la Mesa Redonda Panamericana en el Edificio Metálico a las 7 p. m.

Ya pasadas las películas enviadas al departamento cultural de la Legación Americana

Esta noche a las siete tendrá lugar en el salón Ester Silva, del Edificio Metálico una exhibición de películas educacionales de los Estados Unidos, especialmente para las damas que forman parte de la Mesa Redonda Panamericana. Van a ser exhibidas varias películas enviadas a la Legación Americana por el departamento de relaciones culturales del gobierno de los Estados Unidos, las cuales muestran distintos aspectos del

progreso y el formidable poder industrial de aquella gran nación.

A la exhibición que es libre, podrán asistir las personas que lo deseen, en la seguridad que a más de proporcionarse un rato de entretenimiento, tendrán ocasión de apreciar aspectos muy interesantes de la forma como los Estados Unidos se están organizando para obtener la victoria de las Naciones Unidas.

Legislación especial para que Costa Rica pueda ser la sede de entidades bursátiles extranjeras

CREADO SERA EL MES ENTRANTE EL PATRONATO NACIONAL DE ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS

TENDRA COMO PRINCIPAL FIN EL CUIDAR ESPECIALMENTE POR MEJORAR LA SITUACION ECONOMICA DE LOS ESTUDIANTES

Conocerá el martes el Consejo de la Universidad el proyecto de creación que ha sido elaborado por la Secretaría de Educación Pública

La Secretaría de Educación Pública, atendiendo a las crecientes necesidades de mejoramiento social y económico de los estudiantes, especialmente de los de nuestra Universidad, ha elaborado un importante proyecto creando el Patronato Nacional de Estudiantes Universitarios, institución llamada a prestar valiosos servicios al estudiantado en el sentido de gestionar su mejora-

miento en los aspectos dichos, así como también ser a manera de vocero de los anhelos del estudiantado ante el Consejo de la Universidad. Conforme a lo que se nos informara ayer, se procederá a someter a conocimiento del consejo universitario este proyecto de creación en la próxima sesión de éste, o sea en la sesión del martes.

Se tiene en estudio este interesante proyecto de ley que puede ser de grandes beneficios para el país. — Se ha tomado como ejemplo el caso del Ducado de Luxemburgo cuyas leyes permitían que grandes consorcios bancarios y comerciales tuvieran su sede en aquel pequeño país

Eso producía un considerable renglón de ingresos fiscales a Luxemburgo sin ningún gasto. — Se estima que Costa Rica puede dictar una legislación similar y ya se ha comenzado a estudiar el asunto

Se nos dió ayer el informe de que se tiene en estudio una legislación moderna sobre establecimiento de sociedades mercantiles, que puede tener gran trascendencia para la vida económica del país, ya que el proyecto contempla, en primer término, la concesión de facilidades para que Costa Rica sea en el futuro, sede de grandes empresas bursátiles, si esa legislación se dicta en forma que ha dado magnífico resultado en otros países.

Se toma como ejemplo el caso de Luxemburgo, en Europa, que tenía una legislación especial que permitía que aparecieran numero-

sas sociedades con sede en aquel pequeño país. Esto representaba un ingreso considerable, por el impuesto que pagaban esas sociedades. La guerra actual ha barrido a Luxemburgo del número de naciones independientes y, además, ha desplazado de Europa a entidades mercantiles que probablemente quieren actual en América.

El estudio que se está llevando a cabo comprende la posibilidad de conceder facilidades a dichas sociedades, con lo cual nada pierde, ni siquiera arriesga, el país y si puede obtener grandes beneficios.



LLEGAN A FUNCHAL, LOS SOBREVIVIENTES DE UN BARCO INGLES

FRUNCHAL, Madeira 2. UP Ha llegado a este puerto el barco de guerra portugués Pedro Nunes trayendo a bordo 44 sobrevivientes de un barco británico hundido por un submarino

Inspecciona las obras del camino preliminar interamericano el Coronel Kelton

EL DIRECTOR DE DICHO TRABAJO EN TODO EL NORTE DE AMERICA. — HA REALIZADO VARIAS VISITAS A LAS OBRAS QUE COMPRENDEN EL SECTOR DE COSTA RICA

En los últimos días de la semana anterior arribó al país el coronel Kelton, director general de las obras del camino preliminar interamericano que se está construyendo en todo el norte del continente desde México a Panamá. La llegada del coronel Kelton a Costa Rica tiene mucha importancia. Según supimos hoy, el coronel Kelton está realizando la visita de inspección a los trabajos del camino, preliminar que se realizan en el tramo correspondiente a Costa Rica. Se muestra satisfecho de la forma como se está trabajando.

en mayo del año entrante, podrá hacerse en automóvil el viaje por

SUMAMENTE CRITICA LA SITUACION DE LENINGRADO

MOSCU, 2. UP— Los despachos de hoy del frente indican que la batalla de Stalingrado ha entrado en una nueva fase crítica en circunstancias en que los alemanes están enviando nuevas fuerzas hacia el frente y lanzaron ataques en dirección al Volga al sudoeste de de la ciudad. Agragan las informaciones que se está librando una lucha sumamente intensa a lo largo de todo el fren-

buen camino, entre Estados Unidos y Panamá.

te de 120 kilómetros y que las fuerzas soviéticas contratan claramente sobre el ala noreste.



EXPOSICION DEL LIBRO CATALAN EN ESTA CAPITAL

Tendrá lugar a fines de octubre en el Teatro Nacional y dará a conocer una de las facetas del renacimiento catalán interesante y muy digno de ser conocido

Entre los organizadores figura el doctor Joaquín Cusi, destacado ciudadano español radicado en nuestro país desde hace algún tiempo

Por conducto de nuestro estimado amigo el doctor Joaquín Cusi, caballero español radicado desde hace algún tiempo en nuestro país, nos enteramos ayer tarde de que se está organizando en esta capital una exposición del libro catalán.

Se realizará coincidiendo con la exposición de arte que se ha venido anunciando y que tendrá verificativo a fines de octubre

próximo en el Teatro Nacional. Mucho nos complace esta noticia pues se nos dará a conocer una de las facetas del renacimiento catalán, interesante, completo y muy digno de ser conocido. Sucesivamente iremos informando a nuestros lectores de los preparativos relacionados con esta exposición de la literatura catalana.

Mundo Social

EL TE DE LINO DE ESTA TARDE EN EL CLUB UNION

Hoy en la tarde, en el Club Unión, las amistades de la encantadora señorita Mercedes Yglesias, le obsequiarán un te de lino, con ocasión de sus próximas nupcias. Organizan el ágaso, las señoras Luz Montealegre de Jiménez, Margarita Guardia de Odio, señoritas Lilly Montealegre, Ana Isabel González, Virginia Fournier, Violeta Madrigal, Carmen María Scaglietti y otras más. LA RAZON rinde su galante homenaje.



Srta. MERCEDES YGLESIAS novia.

RESTABLECIMIENTO

Ha restablecido de la dolencia que la ha mantenido postrada, la bella joven señora doña Aurea Aragón de Alfaró, esposa del joven ingeniero don Carlos Enrique Alfaró. LA RAZON celebra su reposición, deseando al mismo tiempo que su salud no vuelva a quebrantarse.

FIESTA DE DESPEDIDA EN EL CLUB UNION

El próximo sábado en la noche en el Club Unión las amistades de la bella amiga Gladys Soto Pinto, le obsequiarán una fiesta lanzante para despedirla con motivo de su viaje a los Estados Unidos. Organizan la misma, las señoritas Julieta Monge Pinto, Cecilia Terán, Virginia Facio y los jóvenes don Mario Batalla, don Alvaro Esquivel y don Manuel Mendiola hijo. Para este festival el traje será corto para las señoritas y oscuro para los caballeros. Las invitaciones están circulando.

PARA HONDURAS POR LA VA AEREA

Rumbo a la hermana república de Honduras se dirige el Dr. don David Escalante. LA RAZON le despide atentamente.

BAILE EN CARTAGO

Mucho agradecemos el envío de la siguiente invitación: El Club Sport Cartaginés se honra en invitar a usted y a su estimada familia al gran baile que efectuará en sus conocidos y amplios salones, la noche del 30 de los corrientes a las 9.30, que sin lugar a dudas será uno de los resonantes éxitos de esta temporada, por los preparativos que están efectuando los organizadores.

REGRESO DE MEXICO



Señora doña ROSITA NIETO DONAIRE

Por la vía aérea ha regresado al país de su viaje a la hermana República de México, la gentil señora doña Rosita Nieto Donaire. LA RAZON le presenta su saludo de bienvenida.

RESTABLECIMIENTO

Saludamos restablecido de su pasada dolencia, al amigo don Alvaro Martín Valverde. Lo celebramos.

PARA LOS ESTADOS UNIDOS

Con destino a los Estados Unidos emprende viaje Mr. Frank Thomas. LA RAZON le adelanta su saludo de despedida.

INCORPORADAS AL GOBIERNO DE BRASIL UNAS EMPRESAS NAZIS

RIO DE JANEIRO, 2. UP— El presidente Vargas firmó un decreto incorporando al patrimonio nacional las empresas Lage.

PARA BRASIL

WASHINGTON, 2. UP — El presidente Roosevelt anunció que en breve partirá para el Brasil una misión técnica especial compuesta por ingenieros industriales, encabezados por Morris L. Cooke, con el fin de colaborar en el gobierno brasileño en la expansión de sus industrias.

COMISION TECNICA VA PA...

MATRIMONIO ECHANDI DE BENEDICTIS



Srta. Olga De Benedictis

Dentro de dos semanas contraerán matrimonio en esta capital con carácter privado, el joven Lic. don Mario Echandi, con la bella y encantadora señorita Olga De Benedictis, quienes disfrutaron de tan justo aprecio entre sus amistades. LA RAZON desea la más ilimitada felicidad a los futuros contrayentes.

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

SERVICIO ESPECIAL ENTRE ALAJUELA Y SAN JOSE

Los profesores de la Universidad, Colegios oficiales y particulares, maestros de escuela y alumnado de estas instituciones, gozarán de un 50% como descuento comprando tarjetas de TREINTA PASES, autenticando su calidad respectiva.

CLAUDIO CORTES,
Administrador General.

San José, setiembre 1º de 1942.

FIESTA

Mucho agradecemos esta invitación: Marta Vega, Iñish Blanco, Flory Hoffmeister, tienen el gusto de invitar a usted a la Academia que tendrá lugar en la

casa de habitación de don Israel Blanco (250 varas al Norte de Las Antillas), el sábado 5 de los corrientes a las 8 p. m. Cuota: caballeros dos colones, Señoritas un colón. San José, Setiembre de 1942.

TECNICO

(Viene de la página UNO)

agricultura será el de ganadería. Para ocupar esta posición, en la futura, probablemente se...

mado un técnico extranjero, no americano probablemente, según se nos dijo esta mañana en círculos extraoficiales. Organizará la ganadería sobre bases técnicas para sacar su mayor provecho.

EL DOCTOR BACARDI EN LA PRESIDENCIA DE LA CRUZ ROJA

En su condición de Vicepresidente le corresponde ejercer esas altas funciones en ausencia del presidente Dr. Solón Núñez.

Esta noche celebrará importante sesión el comité nacional que conocerá de varios asuntos de especial interés.

Con motivo de la ausencia del país del doctor don Solón Núñez, presidente de la Cruz Roja Costarricense, ha designado para sustituirlo en el cargo al vice presidente doctor don J. B. Bacardi, director de la unidad sanitaria de Tres Ríos y médico ampliamente conocido en nuestros círculos profesionales, diplomáticos y sociales.

Es indudable que el doctor Bacardi, todo nervio, capacidad y buena voluntad, sabrá cumplir en forma muy amplia la labor que le corresponde desde la presidencia del comité nacional, durante la ausencia del titular Dr. Núñez.

Esta noche celebra el comité una reunión ordinaria, en la cual el doctor Bacardi se hará cargo de la presidencia. Se tomarán importantes acuerdos en relación con la labor que se está haciendo con motivo del estado de emergencia actual.

PIDESE

(Viene de la Pág. UNO)
con el objeto de pedirle que se nombre en la Junta de Racionamiento de la gasolina.

Se dice que es necesaria la presencia de tal organismo de una persona técnica para que científicamente organice la distribución equitativa de la gasolina.

A LA UNA DE

(Viene de la Pág. 1)

acuerdo con lo acordado ayer por el congreso.

Esta conferencia es para obtener de la compañía algunas reformas al contrato de teléfonos.

Asisten a la entrevista, además, los miembros de la comisión especial de técnicos.

Por lo avanzado de la hora no podemos suministrar los detalles y conclusiones a que se llegaron.

Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS

OFICINA DE

Racionamiento de la Gasolina

PARA LA OBTENCION DE LOS CUPONES CORRESPONDIENTES AL MES DE SETIEMBRE, DEBEN PRESENTARSE A ESTA OFICINA, LA CEDULA DE IDENTIDAD, LICENCIA DE RUEDO Y LA REVISION, (MES DE AGOSTO), Y EL TALONARIO CUPONES ANTERIORES.

LA DISTRIBUCION DE LOS CUPONES CORRESPONDIENTES A AUTOMOVILES PARTICULARES, (3 GALONES, CUPO MENSUAL) SE PRINCIPIARA A HACER EN ESTA OFICINA, A PARTIR DEL 2 DE ESTE MES, DE LAS 8 A LAS 11 HORAS Y DE LAS 13 A LAS 16, (1 A 3 DE LA TARDE).

JORGE ESCALANTE,
Jefe Oficina de Racionamiento
de la Gasolina

UN CHOFER LE ECHO ENCIMA EL AUTOBUS A DOS PEATONES

EL Sr. EGIDIO DURAN PRESENTO ESTA MANANA DENUNCIA A ESTE RESPECTO A LA DIRECCION GENERAL DE TRAFICO

Viniendo con el señor Rafael Trejos por la carretera de Tres Ríos, el chofer del autobús No. 269, se les vino encima, quedando el segundo con golpes.

En la dirección general de tráfico se presentó esta mañana una curiosa denuncia, por parte del señor Egidio Durán, de Tres Ríos. Manifiesta que se dirigía a esa población en compañía de don Rafael Trejos y que su autobús No. 269, manejado por un señor Chaves, venía hacia San José, es decir, en sentido contrario.

El chofer, con mala intención según reza el parte, al toparse con ellos, se les echó encima para atropellarlos. Ellos como es natural trataron de ponerse a salvo, pero a pesar de ello se

ñor Trejos resultó con algunos golpes y rota la camisa.

Las autoridades harán la co-

rrespondiente investigación para establecer la sanción que el caso requiera.

COMUNICADO ITALIANO

NUEVA YORK, 2. UP— La radio Roma propaló el comunicado del alto comando italiano cuyo texto es el siguiente: Durante el día de ayer las unidades blindadas y motorizadas italianas y alemanas lanzaron varios ataques en el frente egipcio a consecuencia de los cuales el enemigo perdió unos 30 tanques. La aviación italoalemana desarrolló una intensa actividad sobre las

unidades de vanguardia y las comunicaciones en la retaguardia enemiga. En combates aéreos durante los últimos días los cazas del eje derribaron 51 aviones enemigos otros 4 lo fueron por el fuego antiaéreo. Aeroplanos británicos efectuaron ataques contra Sicilia y poblaciones y trenes de pasajeros. Uno de nuestros submarinos no regresó a su base. Se ha notificado a los familiares de las víctimas.

OFRECIMIENTO A LAS FIRMAS IMPORTADORAS DE PERFUMES Y COSMETICOS

Hace la casa Centeflor de Nueva York, la que tiene gran comercio con Sur América, que desea hacer extensivo a nuestro país

Se ha recibido en la cámara de comercio una comunicación de la importante firma norteamericana Centeflor, de Nueva York, dedicada a la fabricación de perfumes, cosméticos y otros artículos de tocador para las damas, en la cual ofrece suministrar sus productos a nuestro país.

Expresa que el día actualidad tienen gran exportación a Sur América, en donde sus productos han sido ampliamente reconocidos por su magnífica calidad y presentación. Solicita la nominación de las firmas dedicadas a estas importaciones, para dirigirse a ellas directamente.

DESORDENES EN IRLANDA

BELFAST, 2 UP. — La ejecución de Thomas Williams, joven de 19 años que fue ahorcado hoy en la mañana por haber dado muerte a un alguacil, desató una serie de desórdenes, manifestaciones anti británicas y una huelga. Williams pertenecía a la organización política llamada ejército republicano de Irlanda la

misma que las autoridades británicas declararon fuera de la ley desde su integración en 1916. Otros cinco miembros del ejército republicano de Irlanda sentenciado a muerte juntamente con Williams se salvaron de la horca por haberseles conmutado la sentencia a última hora.

ESTADO DE ALARMA EN EL ULSTER

BELFAST, 2. UP.— Se teme que el ejército republicano irlandés apele a la violencia para vengar la muerte de Williams. Las autoridades en previsión de que ocurran grandes desórdenes traen refuerzos policiales de otras partes del Ulster a esta capital. Cerca de la cárcel en que fué ejecutado Williams, donde tuvo lugar el choque ya mencionado algunas mujeres anglófilas se abrieron paso por el cordón policial e insultaron a las repúblicas que rezaban de rodillas. Los leales a Inglaterra trataron de sofocar los gritos y protestas de los republicanos, cantando canciones patrióticas inglesas, la policía volvió a cargar pero los republicanos se agruparon nuevamente y algunas muchachas llegaron a levantar los brazos haciendo un saludo muy semejante al nacional socialista. La multitud continuó desfilando rudante un trecho de 3 ki

lómetros sin que interviniera la policía. Las calles de Belfast son patrulladas por carros blindados y destacamentos especiales de la policía armados con ametralladoras para impedir disturbios. Las patrullas se han reforzado en los distritos nacionalistas cuyos habitantes han cerrado las celosías y persianas de sus casas en señal de protesta. Hasta esta mañana las autoridades habían detenido a 21 personas y dado muerte a otra durante las batidas efectuadas en depósitos de municiones de los republicanos.

RENUNCIO EL SUB-SECRETARIO DE RELACIONES DE JAPON

LONDRES, 2 UP. — Radio Berlín anunció un despacho de la agencia oficial noticiosa alemana desde Tokio diciendo que el subsecretario de relaciones exteriores del gobierno japonés Haruhiko Noma, renunció secundando la renuncia de su jefe el ministro Sugatori Togo. El despacho añade que Kumaichi Yamamoto director del departamento oriental del ministerio de relaciones exteriores reemplazó a Nishi.

MUERTOS EN EL BOMBARDEO A EL CAIRO

EL CAIRO, 2 UP. — Un despacho oficial transmitido por una agencia británica dice que en el ataque aéreo de anoche en la zona de El Cairo se registraron cinco muertos y 30 heridos.

SACA TODOS LOS BOLETOS DE EMPENO DOÑA SALVADORITA DE SOMOZA

HUBO AYER EN NICARAGUA MUCHAS FAMILIAS FELICES CON ESTA DISPOSICION FILANTROPICA

MANAGUA, 2 UP. — Ayer hubo en Nicaragua muchos niños felices y muchas familias pobres tuvieron regocijo. La estimable esposa del presidente de la república doña Salvadorita de Somoza, compró todos los boletos de empeño en los montesios del país y retornó a sus dueños todos los juguetes, instrumentos y otros artículos empeñados. La primera dama de Nicaragua retornó de Estados Unidos.

EE. UU. BATE TODOS LOS RECORDS DE PRODUCCION NAVAL

LONDRES, 2 UP. — En círculos navales norteamericanos al comentarse la actividad naval norteamericana durante los primeros ocho meses de la participación de Estados Unidos en la guerra se expresa que la unión construye buques con mayor rapidez que con aquella que eso se mantendrá.

OTRO DEMOLEDOR ATAQUE INGLES A SAARBRUCKEN

LONDRES, 2 UP. — El ministerio de aviación informa que un gran número de bombarderos de la fuerza aérea inglesa efectuó anoche un fuerte ataque contra Saarbrucken, Alemania. Solamente se perdieron tres bombarderos.

ACTOS DE TERRORISMO EN MARSSELLA Y LYON

BERNA, 2 UP. — Se recibieron noticias de que patriotas franceses militantes lanzaron bombas en cinco edificios colaboracionistas en Marsella y otro en Lyon. Los ataques ocurrieron el viernes pasado.

TOGO PASO A SER MIEMBRO DE LA CAMARA DE LOS PARES

TOKIO, 2 UP. — El ex ministro de relaciones exteriores Togo fue designado miembro de la cámara de los pares. Togo renunció ayer a la cartera citada.

SILENCIO ABSOLUTO, ESTRATEGIA DE LA PRENSA ALIADA EN CUANTO A EGIPTO

LONDRES, 2 UP. — En un despacho fechado en el desierto occidental de Egipto, "The Times" señala que por motivos de estrategia militar en los próximos días habrá pocas noticias del frente egipcio "la publicación prematura de los datos conocidos, podría ser de ayuda al enemigo, por ello se establecerá una censura rigurosa y las bocas quedarán selladas en Egipto hasta que aquellas informaciones puedan darse sin posibilidad de que tal conducta acarree consecuencias perjudiciales.

RAID SOBRE DIEPPE Y BOULOGNE

FOLKESTONE, 2 UP. — Se informó que numerosas escuadrillas de Spitfires regresaron de la costera francesa entre Boulogne y Dieppe, poco antes de medio día, la visibilidad fue excelente durante toda la mañana y los aviones fueron claramente observados desde la costa volando a alturas entre 80 y 100 metros sobre el mar.

MEXICO IRA A CUALQUIER SACRIFICIO EN PRO DE LOS ALIADOS — DICE AVILA CAMACHO

CIUDAD DE MEXICO, 2 UP. — El presidente de la república general Manuel Avila Camacho rindió ayer su informe anual al congreso mexicano. Declaró tener confianza en la victoria de las democracias y que cada mexicano está listo para hacer cualquier sacrificio para ganar la guerra.

CONFERENCIA SUR-AMERICANA DE SEGURIDAD

MONTEVIDEO, 2 UP. — Los representantes oficiales de los gobiernos de Argentina, Bolivia, Brasil, Paraguay y Uruguay y del comité de defensa política del continente, se reunirán el próximo día 21 en la ciudad uruguaya de Rivera en la frontera con el Brasil, a fin de estudiar las medidas a tomarse para neutralizar la acción de elementos totalitarios contraria a la seguridad de cualquiera de ellos y en especial forma del Brasil debido a su actual estado de guerra con Alemania e Italia.

NO HAY TROPAS ALEMANAS EN DAKAR, AFIRMA VICHY

VICHY, 2 UP. — La radio de esta emitió el siguiente comunicado. "Diversas agencias noticiosas extranjeras han difundido el rumor de que Alemania ha exigido la neutralización de los territorios del Africa occidental francesa. Esos rumores emanan de fuentes británicas y rusas y algunas agencias han llegado hasta afirmar que hay tropas alemanas en Dakar. El gobierno francés desmiente categóricamente esos rumores que no son más que una de esas muchas informaciones falsas difundidas por Londres y Moscú.

RADIO "AMERICA LATINA"

BOLETIN DE NOTICIAS DE "LA TRIBUNA"

— HORARIO —

- 2 p. m.—Noticias nacionales e internacionales
- 5 p. m.—Noticias Centroamericanas.
- 6 a. m.—Noticias nacionales e internacionales.
- 7.30 a. m.—Vida social.
- 9 a. m.—Noticias internacionales.
- 11 a. m.—Noticias internacionales.
- 11.30 a. m.—Noticias Nacionales e Internacionales
- 6 p. m.—Noticias nacionales e internacionales.
- 7 p. m.—Noticias Nacionales e Internacionales.
- 9 p. m.—SERVICIO ESPECIAL EXCLUSIVO de noticias internacionales.

NOTICIAS EXTRAORDINARIAS conforme se presenten:

ESCUCHE EL MEJOR Y MAS GRANDE NOTICARIO QUE SE DIFUNDE EN EL PAIS.

SINTONICE DIARIAMENTE

RADIO AMERICA LATINA

690 kilociclos, onda larga

RADIO "LA TRIBUNA"

11900 Kc. (25 metros) onda corta

Mañana: — El enemigo de la juventud y el amor!! LA SIFILIS!! Vea el interesante film: EL CRIMEN DEL SILENCIO Una película recomendada universalmente!

Próximo sábado: Conrad Veidt en: TEMPESTAD SOBRE ASIA

Próximo domingo: Gene Tierney, en: CUANDO MUERE EL DIA

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45 — 0.75

La mejor película argentina! CANDIDA MILLONARIA Con Nini Marshall

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — 0.50

Fernando Cortés, en: UNIDOS POR EL EJE

ADELA

A las 3 y 7.15 — 0.75

EL CONDE DE MONTECRISTO

AMERICA

A las 6.45 y 9 — 0.50

Henry Willcoxon, en:

LAS CRUZADAS

CASTRO

A las 7.30 — 0.40

Joel McCrea, en:

UNION PACIFICO

Se acerca el debut de la Compañía de Drama y Comedia: VIRGINIA FABREGAS integrada por celebridades del Teatro Radio y Cine!

Mañana, Jueves, PALACE! Recomendamos y garantizamos el estreno sublime en español! "MARIANELLA" Según la obra de Pérez Galdós

Próximo Domingo, El Titán Nelson Eddy y Rise Stevers, en EL SOLDADO DE CHOCOLATE — Jamás se vió ni oyó un desumbrante espectáculo igual!

Pronto: LA GALLINA CLUECA — Otro cañonazo como "Jalisco"

Hoy, Miércoles 2 de Setiembre de 1942

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.75 "NO ESTAMOS CASADOS" por Eleanor Powell y Ann Southern

VARIEDADES A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50

La película de la semana! "TUNDRA"

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50

"UNA CITA CON EL HALCON" por George Sanders, El Santo

IDEAL

A las 7 y 8.45 — C 0.40

"AY QUE TIEMPOS SR. DON SIMON" por Mappy Cortés

LIBANO

A las 7 y 8.45 — C 0.60 "JUANA DE PARIS" por Michelle Morgan y Paul Henreid

KEITH

A las 7 y 8.45 — C 0.50

"AY JALISCO... NO TE RAJES" por Chaffán

Pronto: Libertad Lamarque, en "YO CONOCI A ESA MUJER"